
 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   

 

 

 

          

 

第 1380 回 ( 9 月 20 日) 例会の記録 

点 鐘  寳積英彦会長 

斉 唱  我らの生業 

第２副ＳＡＡ  清水(武)会員 清水(幸)会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 清水武信委員長  

会員数 出席者数 出席率 

20名 15名 83.33 ％ 

 

 
 

 

寳積 英彦 会長 

 

「会長の時間」の目的 

 「入って良かったロータリー」を少しでも具現化

する。 

 My Rotary会長の基本方針より、会員参加型の

時間を共有し、例会の質向上に努める。 

 Learnの指針にのっとり、会員の皆さん全員を少

しでも笑顔にする。 

今回は雑学を利用して例会を楽しくいたします。 

1. 「全治」と「完治」の違い 
全治＝病院での治療が必要なくなること 

完治＝日常生活に支障がなくなるまで回復す

ること 

よって、スポーツニュースなどで「全治 3週間の

ケガ」などと言ったものをよく目にしますが、き

っちり 3週間目に競技に復帰することはできま

せん。 

 

2. 料理評論家の服部幸應先生は、調理師

免許をもっていない！？ 
服部先生は、調理師、専門調理師、調理技能

士、ふぐ調理師、製菓衛生士、栄養士免許な

ど、調理に関連する資格や免許を一切所有し

ていませんが… 

 学校法人服部学園理事長 

 服部栄養専門学校校長 

 公益法人全国調理師養成施設協会理事長 

 社団法人全国栄養士要請施設協会副会長 

 一般社団法人全国料理学校協会副会長 

 東日本料理学校協会会長 

これら全てを兼任されています。 

なぜ？その理由は、これらの資格取得のため

の問題作成、認定審査全てに服部先生自身

が直接関与しているからだそうです。 

なるほど、自分で作った試験問題で受験す

る？在り得ないですものね！ 

 

3. 板チョコの溝は何のためにある？ 
チョコを型から取り外しやすくするため 

チョコを早く冷やして固めるため 

板チョコを割ろうとしてもきれいに割れないの

は、下手だから…、不器用だから…ではありま

せん。もともときれいに割るために作られている

わけではないのです。 

 

会長の時間 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 入間○木 所沢○火 飯能○水 新所沢○火 日高○火 所沢西○火 新狭山○月 所沢東○木 入間南○火 所沢中央○月 狭山中央○金］ 

 狭山中央○金  
 

 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

2024-2025 

週 報 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

 ＲＩ会長     ステファニーＡ．アーチック 

          ＲＩテーマ  『ロータリーのマジック』 

 地区ガバナー  五十幡和彦 

        地区スローガン『入って良かったロータリー』 

 

. 

会長 寳積英彦 会長エレクト 江原伸夫 副会長 高田虎光 幹事 柴田譲 



4. 矢印に隠されたメッセージ 

みんなが大好き amazonアマゾンのこの矢印、

実はある 2つの意味が隠されています。 

① 笑っている口元 

つまり、顧客の満足度を表す笑顔 

② から出て「z」についていますね。 

from A to Z 

（ｱﾙﾌｧﾍﾞｯﾄの最初から最後まで） 

つまり、amazonは何でも揃っていてそれを

世界中に運びます！という意味 

 

5. もう間違えない！「下さい」と「ください」 
下さい ＝give 

物をいただくためにお願いをする場

合に使う 

    ください＝pｌease 

動作について 

何かお願いをする場合に使う 

例えば… 

「靴を脱いでください」は？ 

靴を脱ぐことを要求する文で正解！ 

「靴を脱いで下さい」は？ 

靴を脱いだうえにさらに脱いだ靴もよこせ、とい

う不思議な意味！ 

 

6. 1～9の数字マジック 

1から 9までの数字の間にうまく＋と－を入

れると 100になります。 

123－45－67＋89=100 

123＋4－5＋67－89=100 

123－4－5－6－7＋8－9=100 

1＋23－4＋5＋6＋78－9=100 
 

7. コアラの指紋は人間と似ている 

そのため、犯罪捜査の攪乱に利用される

ことがある 

 

8. スイスの女性が結婚指輪を失くしてから 16

年後に 

なんと、ニンジンにハマった結婚指輪を家庭菜

園で発見した！ 

 

9. ピザ（ＰＩＺＺＡ）の半径をＺ、厚さをＡとする

と、その体積はＰＩ×Ｚ×Ｚ×Ａである 
＊ＰＩはπ（円周率） 

 
例えば… 

直径 32cm厚さ 1.5ｃｍのピザの体積＝ 

ＰＩ×Ｚ×Ｚ×Ａ＝ 

3.14×16×16×1.5＝ 

1205.76㎤≒1206㎤ 

 

10. 地球の重さは約 6,000,000,000兆トン 

毎年 50,000 トンずつ軽くなっていると言わ

れている 



 

 

 < 柴田譲 幹事 > 

報  告 

 10月 19日(土)尚寿会グループフリーマーケット

参加について（雨天中止） 

開催時間：10～14時 

出店場所：昨年出店場所あたり 

出 店 物：会員の皆様からの寄付品 

     赤飯・炊込みご飯 

     栗原会員の畑で採れた里芋 

打ち上げ：時間 15：30より 2時間程度 

     場所 花もも 

     会費 5000円（当日現地徴収） 

10月 4日理事会で最終決定につき、上記に変更

があった場合は後日お知らせする 

 フリーマーケットの準備・値付け作業について 

10月 11日(金)の例会後、事務局にて値付け作業

予定 

会員の皆様の御協力をお願いいたします!! 

 

 

2023-24年度 R 財団地区補助金 

子ども食堂支援プロジェクト 

エアコン贈呈式のご報告 
2024年 9月 13日 

2023-24小林年度は、代表の井島様のご要望によ

りエアコンを寄付いたしました。 

しかし、エアコンは購入したものの、隣接地の

建設工事の都合で肝心の取付ができずにおりま

した。尋常ではない暑さに、一日も早くと願っ

ていましたが、ここにきてやっと、本当にやっ

と設置することができました。 

2023-24年度小林奈保絵会長、栗原成実幹事
で贈呈式を行いましたのでご報告いたします。 

当日は、江原伸夫会員にもお付き合いいただき

大変お世話になりました。ありがとうございま

した。 

来年は、快適に過ごせそうで何よりです！ 

 

 

・Ｒ情報・雑誌委員会   < 田端都女子 委員長 > 

「ロータリーの友 9 月号」の紹介 

【横組み】 

RI会長メッセージ ··················· (P4-6) 

特集 基本的教育と識字率向上月間 

Neal＆Vietnam 

学校へと、つなぐ道 ················ (P7-13) 

特集 ロータリーの友月間 

『ロータリーの友』をフォローする 

地区のリーダーたち ··············· (P14-19) 

PICK OUT PROJECT 

共に過ごし、共に生きる 

～例年、クラブで続ける活動の在り方(P20-23) 

【縦組み】 

 

SPEECH 

ベネズエラ生まれ 

音楽教育 エル・システマ ············ (P4-8) 

この人 訪ねて 

中村辰雄さん ······················ (P9-12) 

 

委員会報告 幹事報告 



 

 

 

 

小林奈保絵 会員 

【 10年目のイニシエーションスピーチ 】 

今、私は100歳の方の保佐人になって仕事を始めた

ばかりです。保佐の場合は、家裁に申立をし、家裁調

査官の面接があり、その上で家庭裁判所が審判を下

すのですが、その間に、息子さんが死亡されました。

ご本人は、在宅で介護、看護を受けておられ外出もま

まならない方です。妻にも先立たれており、息子さん

の死亡後の手続き等ができる人が誰もいない状況で

す。幸い、病院で死亡されましたので死亡診断書は

作成して頂けましたが、役所に提出する死亡届につ

いては届出人欄が問題になります。死亡届の下段、

届出人欄を詳しくご覧になった事がおありでしょうか？ 

後見制度が始まって暫くたってからですが、届出人欄

に、後見人保佐人等が追加されましたので、私が保

佐人に就任していれば、何とかなったかと思います。

しかし、審判前で、私には何の権限もありません。 

届出欄には、地主、家主と並んで、“家屋管理人”とい

う項目がありまして、病院で死亡し、かつ、届出人がい

ない場合、死亡した病院の院長が家屋管理人として、

届出人となります。 

では、死亡された息子さんのご遺体の引取りはどうす

るのか？今回は港区の病院でしたので、港区役所が

ご遺体を葬儀社に預ける作業をする事となりました。 

このような場合「行旅病人及行旅死亡人取扱法」とい

う法律がありまして、市町村長の名前で行政が関わり

ます。今回は港区役所が、死亡された息子さんの現

金を含む所持品を預かってくれていました。保佐人と

して裁判が確定した後、港区役所に出向きそれらを受

け取ってきました。焼骨も港区役所が関わり、遺骨は

お寺さんに郵便で送るという事で、打合せをして参りま

した。よくあることのようで、お寺さんへ“郵送”と、役所

の人は事も無げにおっしゃっていました。今後、お寺

さんとは、供養料や戒名の事などの話合いをする事と

なっています。 

私自身、この例とは似て非なる経験をしています。 

別居中だった夫が自宅で倒れていました。知らせてく

れたのはお隣さんと当時市議会議員をしていた方の

ご家族の方でした。お世話になり、応援もしてくださっ

ていました。夏の暑い日で、上高地のハイキングから

帰ってきましたら、留守電が入っていまして、急ぎ向か

いました。夕方でしたのでよく見えませんでしたが、人

が倒れているようです。夫であると思われました。 

迷う事なく、「別居している妻ですが・・・。」と警察に電

話を入れました。警察の方がお二人見えて、死亡を確

認し家中を調べました。そして、事件性がないという事

で、病院への搬送が行われました。翌日、本人かどう

か確認のため病院へ行きました。何とも、悲しい、侘し

い別れでした。 

この時の、死亡届欄には、“同居していない親族” に 

レ点をいれたと思います。死亡診断書には死亡原因

“不詳”と記入され、日付については、死亡診断書にも

戸籍謄本にも“推定〇年〇月〇日死亡” とありました。

仕事柄、そのような戸籍謄本を時折見かけます。 

同じように、いわゆる独居で孤独死された方でしょうか、

ご家族と連絡を取りあうこともなく死亡された方でしょう

か、遭難や、事故に遭った方々もそのように表記され

ることが多いと思います。 

さて、私はこのロータリーに入会して10年目になりま

す。入会直後、私はいわゆるイニシエーションスピー

チを致しませんでした。私の仕事である成年後見制度

を皆様に知って頂きたくてその紹介をしたと思いま

す。 

後見制度は20年を経た今でも、その本当の意味を知

らない方が多いのではないかと思っています。 

改めて、自己紹介を致します。 

私は、福島県郡山市の出身です。 

父は福島県今の田村市船引町の出身で、祖父は立

派な髭を蓄え、私が知る限りではその町の助役をして

いました。昔は、どうも、その辺りの庄屋をしていたよう

ですが、戦後、一気に貧乏になってしまったようです。

家は高台というより急な崖の上にありました。何とか城

の出城と書かれた小さな石碑みたいなものがあったと

記憶しています。 

一方、母方といえば、実家は今の福島県いわき市に

ありまして、その一室で私は生まれたと聞かされており

ました。しかし、お墓はやはり田村市にありますので、

そちらが本拠地なのでしょう。 

両家の縁が切れないようにと結婚させられたと母が愚

痴っていたのを聞いたことがありました。両家とも庄屋

に収まっていたようですが、今は、本当にどうしようもな

く不便な片田舎です。 

そして、叔父達が死亡して両家の相続登記を頼まれ

て、田村市に問い合わせたところ、村の人達がお祭り

をする広場であるとか、お地蔵様が立つ斜面の土地

だとかが沢山出てきて、いとこはそれらも相続せざるを

得ませんでした。今では、上等な、負の財産になって

います。 

私を含め親族の来し方をみると、どうも、時流に乗れ

ずお金儲けには疎かったように思います。 

母の実家にはお琴があったので子供の頃いたずらに

会員卓話 



弾いていました。またいつか手習いを始めたいと思い

ながら今に至っています。 

高校2年生まで、郡山市で過ごしました。ご覧のように

体格には恵まれず、整列するときはいつも１番前。 

運動会は大の苦手。跳び箱は向こう側へ行けたことが

なく、走る、飛ぶは全くダメで、ラジオ体操と鉄棒が及

第点。そのラジオ体操にダンスの要素を少し取り入れ

たのが当時の徒手体操でした。 

中学生の時に6人で演技する集団徒手体操で、郡大

会で優勝し県大会まで進んだことがあります。体育系

で唯一の自慢はそれだけです。 

高校に入学しても、背は伸びず、選手としては通用し

ませんでした。 

そうこうしているうちに、サラリーマンであった父が、東

京に転勤になりました。高校3年生になる直前で、入

試をもう一度受けて、都立の豊島高校に、三鷹の社宅

から通うことになりました。 

それからは、ずっと東京の生活です。 

卒業後、いろいろ紆余曲折があって、24歳で司法書

士の試験に合格しました。司法書士の事務所を手伝

う事になって、面白い仕事だと思って受験しました。 

その頃は登記だけでしたが、今では、後見というもっと

面白い仕事に関わっています。 

子供を3人儲け、舅姑、理不尽な言動をする夫の世話

に明け暮れ、姑が亡くなったのを機に、家を出ました。

でも、その間に通信教育で短大を卒業しました。何を

思ったのか、3番目がまだ、幼稚園入学前であったと

思います。よく頑張りました。 

子育ても面白いと感じていました。子供たちの様子を

見て、何を考えているのかな～と、待つことができない

夫でした。 

今、娘たちは、社会保険労務士、教師、三女はリフレ

クソロジーの施術の仕事をしています。私が勧めたわ

けでもないのに、それぞれ面白い方向に進んでいま

す。3人ともに子はなく、よって私には孫がおらず、寂

しいと思わないではありませんが、これも運命でしょう。 

私には司法書士の資格があって、本当に良かったと

思います。家を出た後、法務局で再登録の手続きをし、

同時に司法書士会への再入会手続きも行いました。

そこで知ったのが、この成年後見制度でした。これは、

私の仕事かもしれないと確信致しました。 

制度の開始直前でしたので、研修を受けまくりました。

27～8年もその世界を離れていましたので、勉強しまく

りました。研修や相談会に積極的に出席し、そこで志

を同じくする仲間にも出会えました。 

コロナ蔓延を機に中断してい

ますが、“てくてくクラブ”と称

して、月に1度、幹事が計画

を立て、集合時間に来たメ

ンバーだけで歩きに行くゆる

い山歩きをしていました。秩

父、奥多摩を日帰りで、夏は

合宿と称して山小屋へ宿泊し

ました。八ヶ岳麓の青年小屋

での星空の美しさは忘れられ

ない思い出です。これで、足が鍛えられたと思います。

これをかれこれ20年続けました。今は長女が付き合っ

てくれていますが、遠いところ、標高の高いところには、

行けなくなっています。 

そして、本当に下手くそで恥ずかしくてお披露目でき

ないのですが、詩吟の教室にかれこれ20年通ってい

ます。その指導者や仲間曰く、私本来の持って生まれ

た大きな声が、まだ出せていないのだそうです。 

持って生まれた本来の声とは、生まれた時の「おぎゃ

ー」という泣き声だそうで、お腹に力が入った大きな声

が出るよう、目下、練習中です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

< 小島美恵子 会員 > 

寳積会員 本日は、ひさしぶりに小林奈保絵パ

スト会長の卓話、楽しみにしており

ます。何だかなつかしい様な感じが

します。 

江原会員 今朝も天気予報で猛暑日の記録更

新と不安定な空模様についてのニ

ュースが流れていました。もう暫く

この状況が続きそうですが、皆様ど

うぞご自愛ください。本日は小林パ

スト会長の卓話を楽しみにしてお

ります。よろしくお願いいたします。 

稲見会員 小林奈保絵直前会長、今日の卓話楽

しみにしています。 

小林会員 9月の半ば過ぎ、初秋の候と言いた

いところですが、このまま涼しくな

ってくれるのでしょうか。今日はま

た、皆様の前でお話しをする事にな

ってしまいました。いつも拙いこと

ですが、よろしくお願いしますとも

言えないような気がしています。 

小島会員 会員卓話小林奈保絵パスト会長、お

話楽しみにしていました。宜しくお

願いします。 

沼﨑会員 小林元会長、卓話有難うございます。 

 間もなくお願いするようになるお

話、いつも参考にさせていただきま

す。非常に有難いです。 

水(武)会員 会員卓話小林奈保絵様、よろしくお

願いします。楽しみにしています。 

若松会員 本日の卓話小林さん、楽しみにして

いました。宜しくお願いします。 

渡邉会員 この所、少し朝晩が涼しく感じる様

になりほっとしています。本日の卓

話、小林奈保絵パスト会長のお話楽

しみにしておりました。どうぞ宜し

くお願い致します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
 10月 11日(金)  

第 2 副 SAA：小島会員 栗原会員 

卓  話：RID2570会員増強委員会委員長 

     原島生慈様 

     RID2570会員増強委員会委員 

     都築敏夫様 

 

10月 18日(金) 

例会振替 

10月 19日(土)10:00-14:00 

尚寿会グループフリーマーケット参加 

（雨天中止） 

 

 10月 25日(金) 

  例会取り止め 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


